

## DIE LUST AM WANDERN - 50 JAHRE WANDERGRUPPE IM HEIMATVEREIN

Van Arnold/ Schwermann

Fotos: Paul Kröger

„Das Wandern ist des Müllers Lust, das Wandern ist des Müllers Lust, das Wandern! Das muss ein schlechter Müller sein, dem niemals fiel das Wandern ein ...“ Jetzt bitte noch einmal von vorne anfangen und die oben geschriebenen Worte mit der vertrauten Melodie summen oder gar singen. Wird ganz sicher auch ohne Noten funktionieren. Behalten Sie – liebe UTKIEK-Leserinnen und Leser- während des weiteren Lesens dieses kleinen Beitrages doch gern den jetzt eingestellten Rhythmus und eine hoffentlich damit verbundene Leichtigkeit und Fröhlichkeit bei! Noch besser wäre: Am Ende des Beitrages haben Sie Lust zum Wandern! Die ersten, oben zitierten Zeilen stammen übrigens von einem deutschen Dichter. Müller war er von Beruf nicht, jedoch heißt er so; Wilhelm Müller (1794-1827)



veröffentlichte 1821 unter dem Titel Wanderschaft als Teil der Gedichtsammlung „Die schöne Müllerin“ u.a. dieses Werk. Es wurde später (1823) von Franz Schubert unter dem Titel „Das Wandern“ vertont. In allgemein zugänglichen Quellen wird berichtet, dass der Text nicht nur ein unbeschwertes Wanderlied sei, sondern dass es im Kern den Zwang zur Wanderschaft von Handwerksgesellen und deren Sehnsucht, Ruhe zu finden, behandle.

Nicht ein Zwang zur Wanderschaft, sondern wohl eher die Sehnsucht Ruhe zu finden mag eine der Absichten gewesen sein, als sich 1969 begeisterte Wanderfreunde zusammenfanden und die Idee des organisierten Wanderns mit der Gründung einer Wandergruppe unter dem Dach des Heimatvereins „Herrlichkeit“ Dinklage“ in die Tat umsetzten. Untrennbar mit den ersten Jahren der Wandergruppe in Dinklage und erst recht mit der Veranstaltung einer internationalen Wanderung in Süddoldenburg verbunden ist der Name des damaligen Vorsitzenden des Heimatvereins, Josef Hürkamp. Dem Pädagogen, Heimatfreund und Naturliebhaber war es eine Herzensangelegenheit die Schönheit und Vielfalt von Flora und Fauna Jugendlichen auf diese Art der Erkundung näher zu bringen. Und bereits im ersten Jahr des Bestehens der Wandergruppe fand 1970 auf seine Initiative hin auch die erste Drei-Tage-Wanderung „Rund um Dinklage“ statt. Begünstigt durch seine